

Et avant ou d'ailleurs que l'Éprie sentait cette perturbation météorologique exceptionnelle ces derniers jours. A New York, trois personnes sont mortes en déboulant de la neige ; les autorités de Caroline du Nord ont quant à elles fait état de six victimes. La Virginie et le Kentucky ont enregistré deux décès, l'Arkansas et le Maryland en ont connu un. Ce sont souvent des accidents de la circulation qui ont provoqué ces décès. A New York, plus de 60 cm de neige sont tombés par endroits alors que les prévisions n'indiquaient pas plus de 30 cm. Le poids de ce manteau blanc a provoqué de nombreuses coupures de courant sur tout l'est du pays.

● Espagne : Mariano Rajoy renonce à former un gouvernement

Le chef du gouvernement sortant, le conservateur Mariano Rajoy, a renoncé vendredi 22 janvier à tenter de former un gouvernement dans l'immédiat, faute de soutien au congrès des députés, selon un communiqué publié par le palais royal. « Sa majesté le roi lui a proposé d'être candidat à la présidence du gouvernement. Monsieur Mariano Rajoy a remercié sa majesté le roi mais a décliné l'offre », a annoncé le palais, un mois après les législatives dont les résultats n'avaient pas laissé une majorité claire émerger. Le roi a annoncé qu'il mènerait une nouvelle ronde de consultations pour le choix d'un candidat à la présidence. Dans le même temps, Pablo Iglesias, le chef de file de Podemos, parti espagnol créé en 2014 à la suite du mouvement des « Indignés », a proposé un pacte au PSOE (centre gauche) et à Gauche unie (gauche radicale) pour constituer un gouvernement qui serait présidé par Pedro Sánchez, le secrétaire général du PSOE, et pour la vice-présidence duquel il s'est lui-même proposé.

ministre de l'Économie, Emmanuel Macron. La loi dite justement « Macron », vient d'ouvrir les

Michel Seyd à reçu La Dépêche d'Auvergne pour faire le point, six mois après l'entrée en vigueur de la loi. (Lire en page 8).

71^{ÈME} CAMPAGNE DE LA JEUNESSE AU PLEIN AIR

Tous les enfants ont droit aux vacances



Les élèves de 5^{ème} du collège de la Vigière ont lancé la campagne 2016 de « la Jeunesse au Plein Air ».

« La Jeunesse au Plein Air », une contéddération de plusieurs dizaines d'œuvres laïques, organisées depuis 71 ans, en collaboration avec l'Éducation Nationale, des campagnes pour pouvoir faire partir des enfants en vacances. Vendredi dernier, l'édition 2016 a officiellement été lancée partout en France. A Saint-Flour, c'est au collège de la Vigière que le coup d'envoi a été donné. Pour l'occasion, les élèves de 5^{ème}

ont réalisé un court-métrage de présentation, après avoir travaillé avec une de leurs enseignantes, Delphine Charbonnel, et la documentaliste, Fanny Vargas, sur les difficultés que rencontrent certains jeunes pour partir l'été.

En 2015, 4.700 € ont été collectés dans le Cantal, complétés par divers organismes pour atteindre la somme de 14.800 €. 121 jeunes cantaliens ont ainsi pu aller en colonie de vacances, et 43 en séjours « premier départ », leurs familles n'ayant à payer que 3 à 5 € par jour. De janvier à juin, les élèves des écoles participantes vendront des vignettes, les gens donnant la somme qu'ils veulent. Des « tirelires » seront aussi déposées dans divers lieux. Autre façon d'aider, le don, déductible des impôts. Consulter les établissements scolaires ou aller sur le site www.jpa.asso.fr/

juillet 2010, au point d'indice servant à calculer le salaire de base des fonctionnaires qui auraient perdu, « compte tenu de l'inflation, 8% de leur pouvoir d'achat », selon FO. Outre la baisse du pouvoir d'achat, CGT, FO et Solidaires dénoncent « la perte d'emplois dans des secteurs clés de la fonction publique ». Les trois syndicats réclament « des créations nettes d'emplois publics statutaires dans les très nombreux secteurs qui en ont besoin », notamment le secteur hospitalier. Ils soulignent que si des créations de postes ont été annoncées dans l'Éducation nationale et dans les secteurs de la sécurité, « la fonction publique a perdu globalement 150.000 postes depuis 2007 », principalement avant 2012. Le troisième motif de la grève est la revalorisation des salaires des agents. L'accord PPCR propose de revoir d'ici à 2020 toutes les grilles de rémunération des fonctionnaires. Sans exclure un dégel du point d'indice, la ministre de la Fonction Publique, Marlyse Lebranchu, a déjà prévenu que cette possible hausse ne serait « sans doute pas à la hauteur de ce que demandent les syndicats ».

L'ACTU EN AUVERGNE...

● L'ASM éliminée de la Coupe d'Europe

Clermont a été éliminée de la Coupe d'Europe sur sa pelouse, dimanche, face à l'Union Bordeaux-Bègles (28-37). Les hommes d'Azéma ne disputent donc pas les quarts de finale, ce qui n'était pas arrivé au club depuis quatre ans. Clermont peut avoir de sérieux regrets, même si son niveau de jeu est indigne de son rang. D'autant que l'ASM menait 28-20 à la 69^{ème}. Quelques minutes après l'élimination des « jaunes et bleus », les premières critiques ont commencé à pleuvoir, en particulier sur Twitter.

La Dépêche d'Auvergne - 26.01.2016.